Astrefpondeng auf Denigland.

In bas Bolfeblatt.

bei Spremberg ben 15 Rop. 1927. Das Sahr 1927 war bier mehr fried die troden. Coon im Mat und funt auch full, waren Regengfie be und Podprosser, bis in den Monat November, schreiben die Beimmen von Bedwaffer in Suddentiffand, In einem Canflied beift ce, wenn bas to weiter geht Hs Morgenfrüh, fo sieben wir in ber Jauche bis an die linie. Des Baffer steigt auch nionch. mal etwas höber, ja bis über ben Schädel und was dann, dann mußte so manches arme Luter ersausen. Ber bei und mor es nich gu ichlimnt. Geiler fein Robbstreet war nur einwal tiiditig boch, jett nied ister die fleine Spree eine Brufe gebaut. Die nere Bosskoffirate ift fcon beinabe

fertig, die mian zu Tus nach und bom Lichnhol geben kann, Sis die Brude fertig und die Straße gepflaftert fein mird, his wird webl balbes Jahr dau-Der Binter icheint diefes Jahr : zeitig einzusehen, es friert schon etwas auch ihneit es jeden Tog. Manche Lauers fund mit ihre Felbarbeiten noch nicht fertig, auch mander bat noch i nicht genügend Streu für diefen Bini ter. Am 2. Robember war Jahrmarkt in Spremberg, ber wur gut besucht : tund so wurde tuchkig gehandelt und l auch tuckig gesoffen, benn wenn man nach ber Stadt fommt, dann bat man i Wer und Schnapsburft. 3ch habe Breund Ceiler angetroffen 3ind beim · Vier und Schnaps fich gemutlich unterbeten. Am 10 und 11, ift ber . Raufmann Carl Stert geftorben, im t Alter ten 76 Jahren; beim Carl : Stert bibe ich und Seiler fo manche Blafde Bier getrunten.

Bo jett Stert feinen Ruufladen t bat da waren früher die Roufleufe Bagel und Gutte, auch jest hat wieder. . Stert an Raufmann Linke einen Laden abzezehen. Bon Jägel und Gutt te in der Forstner Strafe wissen wohl · noch biele in Teras, die bon Spremt berg und Umgegend in Amerika wohnen. Handel und Wandel geht fo siemlich gut, auch Arteit gibt es fo giemlich für jeden, aber Bohnungs. not in noch ba. Die reiden Leute baten auch bei ber GeRentwertung · viel Celd verloren und tonnin jest) nicht Saufer tauen, wie es bor dem e Ariege war, fo fit es jett noch lange nicht. Arteitslohn ift etaus hober. baber die Preife für Baren ind boch noch ju boch. s. B. ein paar Stiefel toften sett 20 Mart, por ben Aricge karer fie für 10 Mart. Gaft alles r fostet eod; bas Posselle. In der: 3 Leit von 30 Jahran fosten wieder alles fo werden wie es früher mal gewesen t ift benn die Beiten andern fid.

- N. Panticko.

Correspondence from Germany

To the *Volksblatt*. At Spremberg Nov 15, 1927

The weather, here, was more wet than dry. Already in May and June, and also in July, there were downpours and high water and newspapers reported on high water in southern Germany into the month of November. In a song for dancing it goes as follows, "If it continues to early morning we will be standing in liquid manure up to our knees. At times, the water will rise even higher, yes above the head and what then? That's when many a floozy will drown." It wasn't too bad here. Seiler's Rabbskreek was exceedingly high only a few times, now they are building a bridge over the little Spree. The new Bahnhof Street is almost completed so that one will be able to walk to the railroad station but it will probably take another half year before the street will be cobbled. Winter appears to have arrived on time this year, it freezes a bit and it snows every day. Some farmers are not yet finished with their field work and a few do not have enough litter for this winter. We had our annual fair in Spremberg on November 2nd and it was well attended and there was much trading and drinking because, going to town develops a thirst for beer and Schnaps. I met friend Seiler and had relaxed conversation over beer and Schnaps. The merchant Carl Stertz died on November 10th at the age of 76; Seiler and I have finished off many bottles of beer at Carl Stertz's.

In the past, the merchants Jaegel and Gutte occupied the store that now belongs to Stertz and, even recently, Stertz parceled off a store to the merchant Linke. Many of you in Texas who have moved to America from Spremberg and surroundings will remember Jaegel and Gutte on Forstner Street. Trade and exchange are relatively good and enough work is there for everyone but housing shortage still exists. The rich people also lost a lot of money during the inflation and are now unable to build homes and, it is not like it was before the war, by any measure. Wages are somewhat higher but the cost of goods is still too high, for instance, the price for boots is now 20 marks as compared to 10 marks before the war. Almost everything costs twice as much. Everything might return to the way it used to be within 30 years because times change.

With greetings M. Hantschko.

Translated by John Buerfeind

Wit Grif

ſ